

LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

CONDICIONES DE SUSCRICION.
Los pagos son adelantados. No se admiten sus-
cripciones en el extranjero. Las suscripciones empiezan los días 1.º de cada mes y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CENOS. DE PSEETA: ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAITBOUT, 55.

Ventas de casas en esta ciudad.

Para el miércoles 15 del corriente á las 10 de la mañana, se sacarán dos á pública subasta en el juzgado de S. Juan, sita la una en la calle de Sta. Catalina, apreciada en 52,600 rs.; y la otra calle de la Pelota, en 9,700 rs. Calle del Rinquete, núm. 9, se facilitarán antecedentes á los licitadores.
P.—2—1

LA PAZ DE MURCIA.

GUERRA Y VICTORIAS.

Satisfecho debe hallarse el general Goyenche de las justas distinciones y aplausos que se le han tributado en su viaje á la corte, pero mas aun deben satisfacerle el convencimiento íntimo de tenerlos merecidos, cual legítimo galardón de su breve y gloriosa campaña.

La sublevación del Centro pacificada como por encanto, las tenaces facciones de Cataluña privadas del baluarte en que cifraban su orgullo y atrevimiento, son testimonio del brio inteligente, de la pericia é infatigable arrojo del señor ministro de la Guerra, aun contando con tan buen auxiliar como lo ha sido el general Martínez Campos.

La rebelión señaló el principio de su decadencia desde el punto en que las banderas que infestaban el Maestrazgo y gran parte del territorio aragonés, ni aun á hostilizar se atrevieron á las tropas que avanzaban en su busca: desde un principio su principal empeño se redujo á evitar combate, y á costa de conseguirlo, nada les importó dejar comprometidas fortalezas levantadas á costa de gran trabajo y tiempo, almacenes y prisioneros en poder de las columnas, ni demostrar á la faz del mundo su impotencia contra los soldados sujetos á la disciplina: el objeto era salvar la vida, y para ello, contando con adversarios de la fútil de los generales encargados de poner fin á su vandalismo, era menester gran diligencia y esfuerzos increíbles de ligereza.

Y los hicieron en efecto. Cruzaron los pueblos en que fundaban su dominio, rascos y hambrientos, sin darse reposo y dejando en pos numerosos trofeos y largo rastro de infelices víctimas de sus culpables excitaciones, proporcionando también ocasión de recobrar su libertad á infinitos desengañados, y nuevo testimonio á campos y poblaciones de su rapaz codicia y perversa condición, pero siempre disminuyendo en número hasta llegar á las crestas del Pirineo, tan mermados y sin aliento, que pocos son los que, cediendo el rigor de la justicia, han servido en Tolosa de palpable muestra del gran desastre de la causa carlista.

Peró ¿de qué nacían tanta precipitación, tan aturrido correr, y fatiga tan excesiva? Forzosamente hay que buscar su origen en los atinados movimientos de las columnas perseguidoras, del impulso dado á la guerra, de la persecución en que estaban los fugitivos y de las prendas militares de los jefes encargados de sostenerla.

Tan agradable como será para el general Jovellar dar cuenta á sus compañeros de Gabinete en el Consejo próximo de las operaciones contra los carlistas del Centro y Cataluña, tan satisfactorio es para todos los que se interesan en el bien de la Patria su presencia en la corte, donde podrá mejor que otro alguno realizar los planes acordados sin para terminar la guerra en el antiguo Principado.

Es en balde que los mal avenidos con días entre los hombres que la componen no aceptados sus consecuencias coronas sus esfuerzos patrióticos, y para las circunstancias no son apropiadas para suscitar rivalidades.

La conciliación de los partidos conmonarquía legítima, los principios eternos en que toda sociedad se apoya, y hasta el interés de los individuos agrupados hoy alrededor del trono; ante de antecederles de fatal recuerdo, es la herencia del carlismo, y dispuesta con sus errores á neutralizar cuanto bien se ha conseguido y el mayor aun que con razón se aguarda.

La alternativa no es dudosa: la desunión imposible para quien conserve algun resto de juicio ó patriotismo.

(De «El Tiempo.»)

Como por el párrafotercero del suelto que publicamos en nuestro número de anteayer referente á la falta de publicación de las cuentas y actas de los ayuntamientos, en el «Boletín oficial», pudiera creerse aludíamos á los señores oficiales del gobierno civil, cumplo á nuestra imparcialidad declarar que no se alude á ellos de ningún modo sino á ciertos alcaldes que no dan cumplimiento á las órdenes superiores y contra los que la autoridad superior procederá imponiéndoles las multas que determina la ley.

En la secretaría del gobierno, nos consta positivamente, se llevan todos los asuntos con la mayor puntualidad y exactitud, habiendo notado que solo esta provincia es la que publica mensualmente en el periódico oficial relación de los servicios que tienen que prestar los ayuntamientos durante el mes, y por lo tanto esta medida, que habia muy alto en favor del Sr. Cosío, del Sr. Flores y demás empleados que están bajo sus órdenes, favorece muy poco á algunos ayuntamientos por la falta de cumplimiento, pues ninguno puede alegar ignorancia.

Ayer tarde celebró el ayuntamiento la sesión extraordinaria que anunciamos para ocuparse de la cuestión de consumos.

Presentada una proposición que en primer lugar suscribía su autor D. Pedro Díaz y después los Sres. A. Mazarán, Iñan Albaladejo y Salmeron, dirigida á que el municipio relevase del compromiso de fianza á D. Pedro Victor Navarro, por no considerarle como rematante del extrarradio y representante de los partidos de mismo, fué tomada en consideración, y en una amplísima discusión tomaron parte el autor, y los Sres. Abellan, Iñan Albaladejo, Egea, Meseguer, Mellado y Marin Baldo, recayendo en ella una favorable votación en la forma siguiente:

Señores que la aprobaron: Clavijo, marqués de Valdepeñas, Gonzalez Zamorano, Medina, Sandoval, Diaz, Quer, Iñan Albaladejo, Marco Ramos, Salmeron, Molina Sauchz, Molina Bru, Mellado, Martínez, Saiz, Cortés, Almazán, Guirao, Abellan y Presidente: total 20.

Señores que no la aprobaron: Egea, Harrocas, Baños, Meseguer y Marin Baldo: total 5. De estos algunos manifestaron estar conformes con su espíritu, si bien cuestion de forma les hacia votar en contra.

Por tanto quedó resuelto que los partidos queden encabezados con el municipio por las cuentas que tenían aceptadas y bajo las cuales la mayoría ha girado sus reportes y han entregado el primer trimestre; que D. Pedro Victor Navarro, que solo fué un representante de ellos, queda relevado de toda obligación y compromiso, y que los poquísimos partidos que no aceptaron las cuentas señaladas serán objeto de una subasta si no se conforman.

El resultado este hace pocos días lo anticipamos, pues lo que es razonable y justo tiene siempre que prevalecer.

Acompañamos á nuestro estimado compañero el director de «El Eco de Cartagena» en el tristísimo dolor que experimenta con la pérdida irreparable de su señora madre D.ª Teresa Gabarron y Lorea de Palacios, por cuyo deceso pedimos al Todo-poderoso.

El Director general de Instrucción pública, con fecha 4 de setiembre, ha nombrado maestra en propiedad, por oposición, de la escuela de niñas del barrio de S. Juan, de esta capital, á D.ª Fuensanta Arévalo y Nogueroa que ocupaba el primer lugar en la lista de las aprobadas en las últimas oposiciones.

Felicitemos á la interesada por la justa recompensa á su talento y laboriosidad y á los padres de familia del citado barrio por la excelente instrucción que sus hijas recibirán, dadas las sobresalientes condiciones de la maestra nombrada.

En la madrugada del martes, será trasladada al monte la imagen de Nuestra Sñra. Patrona la Virgen de la Fuensanta, celebrándose con ese motivo la tradicional romería que pone término á la feria y la cual no ha querido el municipio se altere en este año.

Por el tiempo que hace que la soberana imagen se halla en Murcia y por los deseos que muchos tienen manifestados para que no se interrumpa esa costumbre, esperamos que ha de estar concurriridísima la romería.

× A la función de hoy no ha asistido el ayuntamiento en virtud del acuerdo que

tomó de no hacerlo interin no se rece la oracion en que se pide por S. M. el rey.

La iluminación de la torre que se efectuó anoche conforme estaba anunciado, llamó la atención como siempre por lo fantástica que es: para que luciera mas ayudó el haber mejorado el mal tiempo que reinó todo el día.

En la noche de HOY tocará en la feria la música municipal las siguientes piezas:

- 1.º Paso doble.
- 2.º Introduccion de la ópera *Lucrecia*.
- 3.º Aria de tenor de la ópera *Lucina*.
- 4.º Duo de baritono y bajo de *Los Puritanos*.
- 5.º Tolda de wa ses.
- 6.º Tango.

Concurriridísima ha venido estando y cuales costumbre la novena de nuestra excelsa patrona, pero anoche con motivo de la solemne salva que se cantó estaban completamente ocupadas las espaciosas naves de la Sta. Iglesia Catedral.

Hoy tiene lugar la última cueña, la que está colada en la plaza de Palacio, y con la música de hoy al mediodía, tarde y noche, y función de nuestra patrona, quedan terminadas las fiestas y feria del presente año conforme al programa.

Después de cuatro días en que los truenos nos hemos oído casi á las puertas de nuestros terrados, amenazando aterradoras nubes, por fin ayer se desahogaron estas algo y llovió aunque poco, diferentes veces.

Efecto de la variable del tiempo la temperatura ha refrescado, especialmente por las noches.

Anoche empezó á tener el Seguro una crecida bastante notable, que iba en aumento á la media noche.

Ayer á las 8 de la mañana fueron enterradas diez arrobos de pescado que no estaba en condiciones de salubridad segun informe facultativo.

El actual administrador de Correos está constantemente ocupado en hacer que todas cuentas de disposiciones existen sobre el ramo que le está encomendado y el servicio de su oficina, sean cumplidas fielmente. De esto es prueba las diarias listas de cartas detenidas por falta de franquico que publica el «Boletín», cuyo servicio en favor del público tuvieron otorgado sus antecesoros, y como prueba de su rectitud basta leer la lista publicada ayer en la cual, entre personas tan conocidas como D. Nicolás de Ochoa, D. José Lopez Cabezo, D. Pedro Gonzalez Adalid, D. Nicolás Fontes, D. Gregorio Meseguer, D. Pascual Abellan, don Patricio Almela, y otros en número de unos cuarenta, se encuentra á José María Lopez Somalo, pariente del legado del Sr. Cisneros: no hay distinción, carta no franquicada no tiene curso.

También y para bien de todos los que están suscritos á periódicos y obras, sabemos que se han tomado medidas que les aseguran el exacto recibo de sus números, ya sea para recibirlos en esta capital, ya en otros puntos; nosotros, por nuestra parte, sabemos como se procede con LA PAZ y si alguno de nuestros suscritores de fuera no recibe el número con puntualidad ó le falta, puede estar seguro depende de las administraciones destinatarias, y en este caso deben avisárnoslo en la seguridad de que se ha de corregir.

La conducta del Sr. Cisneros como jefe de correos en esta provincia no necesita elogios y los suprimimos; basta consignar hechos.

Dicen de Valladolid:
«Se ha constituido en esta capital una sociedad titulada «La protectora de las familias», cuyo plausible objeto es proporcionar á sus individuos los auxilios facultativos que necesitan en sus enfermedades y una pensión de seis reales diarios durante ellas, toda vez que no sean crónicas ó producidas por mano airada. El derecho de la pensión corresponderá al jefe ó cabeza de familia, y los auxilios consistentes en la asistencia médica, botica, sanguijuelas, etc., se hace extensivo su disfrute á todos los que componen aquella. Para ingresar en la sociedad debiera tener el que lo solicite de 18 á 45 años de edad, y el pleno conocimiento del reglamento que la rige.»

SECCION DE FERIA.

VELADA IX.

En papel sin satinar y en líneas asaz torcidas, bajo un sobre que no huele dilece un primo á su prima: «Cumplíndote la palabra empeñada hace unos días, voy á darte en cuatro letras estadística precisa de la feria y de sus cosas; y si no fuese verídica yo lo enmendaré de boca cuando hablemos luego, prima, ¡qué de cosas te has perdido! ¡qué de novedades, chica! Ventilación, sí, señora, ventilación necesita esta sociedad que está, según dicen, muy perdida; y el remedio: quince puestos de abanicos te lo explican. A más yo creía que vuestras... diré radiantes pupilas, eran bastante á matarnos de amor—de menterijillas—pero nó, que hay abanico que es un puñal homicida. En cambio, se ven navajas de colosales medidas que la gente *crua* abanicos en su *cañé* denomina. Y siga lo nuevo: hay puestos donde rojo azófar brilla, al lado se venden atos que á más de un cónyuge obligan; después cuenta que á la casa de Elgueta, mansion magnífica, cierto palacio encantado le ha salido y casi frisa con aquel gran mirador de los tres que hay hacia arriba; sigue ya lo de otros años, cosas de tí conocidas: la platería de S. Robles y hermano; una librería en extracto, luego láminas y espejos dó se duplican los moños de picaporte de nuestras mozas garridas; un óptico de Alicante, otra platería enseguida y Reinely y más Reinely; tras de las figuras finas van las negras castañuelas que encierran tanta alegría; las culebras y los sables, caballos, pio pones, ligas, trompetas, pelotas, grillos y puede que también grillas. Siguen objetos de concha, después (esto es nuevo, prima,) hay crepé; trenzas y moños y enroscadas sortijillas, diamantes americanos que sinó deslumbran, brillan, y por remate de puestos con modesta percalina el pabellon nacional envolviendo á nuestras villas. Quieres más? puertas afuera hay mil cosas, infinitas: misionera de la industria, doctora un tanto garrida siempre en su coche extendiendo dos *produtos* de la quinica; la clásica cascarija, las mesas del agua fria, muchos *colorados por dentro*, *corbos* de chumbros en fila y junto á un teatro bufo batallas de los carlistas. Pero entrando en el salon donde el mundo se dá cita lo primero que se encuentra es la provincia hecha trizas, aunque tienes la ventaja nunca, jamás conocida de entrarte por Cartagena y salir por Abatulla. Hacia adentro en cada puerta una luminosa cinta cual diadema de brillantes desde luz muy vivísima, dando así mas esplendor á la consabida cita, mientras tanto que la música deja oír sus armonías. Pero esto, prima, se vá, la luz del sol ya se eclipsa, gruesas gotas por las tardes denuncian nubes vecinas, el otoño á mas andar presenta su faz tristísima y se van los forasteros, mientras la monotonía nos queda de ir al café ó al casino y á casica, con lo que te dice, adios tu primo, Perico Silva.» «Potsdata. De olvidadizo sin duda que ya me tildas, porque no digo ni jota

de la gente femenina y es que lo dejó lo último cual cosa mas escogida: Hubo rubias y morenas, elegantes y bonitas, tan solo has faltado tú que eres para mí divina, y ahora sí que se despidió el primo P. de su prima.»
R. C.

COMUNICADO.

Sr. Director de LA PAZ DE MURCIA.
Murcia 11 de setiembre de 1875.
Muy señor mio y estimado amigo: Hace algunos días que indignado como toda persona imparcial, le di una noticia de lo que ha pasado en la villa de Banca, la cual V. publicó y aunque no firmé por no ser la persona que debiera haberlo, autoricé á V. para decir mi nombre, como autor del sueto encargándole por lo tanto de la veracidad del hecho.

Como esto ha dado lugar á un comunicado en su periódico en el día de ayer, insultante y grosero en su forma, contra mí que fué el que le dió la noticia, me veo en la precisión de corroborar esta y contestar aquel, asegurándole ser cierta lo que la misma contenía como podrá justificarse por el acta que el alcalde del pueblo formó al tener que cumplimentar lo acordado por el digno Sr. Gobernador de la provincia.

No soy como he dicho antes la persona que debe dar mas detalles sobre este asunto, aunque debo hacer presente, que si bien el comunicante niegue, nada prueba en contrario, por mas que solicite en su comunicado que se forme el oportuno expediente y se entregue á los tribunales de justicia; bastante lo sentirá si esto sucede, porque esto no es otra cosa que hacer ver su inocencia á aquellas personas que le ha presentado recomendación de las de Málaga.

Como no trato jamás de eludir responsabilidad alguna, la palabra cobarda en el rechazo y se la lanzo á la cara al comunicante porque solo cabe en aquellas personas que están sujetas al servilismo del señor feudal.

Ruego á V. Sr. Director se sirva dar cabida en las columnas de su interesante periódico á estas líneas, para lo cual le dá las gracias su afectísimo amigo s. s. q. b. s. m.,
Asensio Pinar.

ULTIMA HORA.

Al cerrar el presente número se nos ha facilitado en el gobierno de provincia, con la atención de costumbre, el siguiente telégrama oficial que participa el cambio que ha sufrido el ministerio en la forma siguiente:

Presidente y ministro de la Guerra, General Jovellar.
Estado, Conde de Casa-Valencia.
Gracia y Justicia, D. Fernando Calderon Collantes.
Hacienda, D. Pedro Salaverria.
Marina, D. Santiago Durán y Lira.
Gobernacion, D. Francisco Romero Robledo.
Fomento, D. Cristóbal Martín de Herrera.
Ultramar, D. Adelardo Lopez de Ayala.

Bañado en fragancia.—En los países orientales los perfumes mas raros se usan en los hammams ó casas de baño, pero ni los otomanos ni los persas poseen un extracto floral tan refrescante é inspirante como el Agua Florida de Murray y Lanman. El famoso Oto de rosa es mas fuerte y mas voluptuoso, pero le falta la frescura vivificante de esta pura y preciosa preparación. Es tan diferente de los pesados éfimeros perfumes fabricados con aceites esenciales, como es un estimulante agradable diferente de una opiata fuerte, y por consiguiendo infinitamente mas saludable.

Como hay muchas falsificaciones en este mercado, los compradores deben siempre pedir el Agua Florida preparada por Lauman & Kemp, Nueva York, 587.

SECCION DE NOTICIAS.

LLamamos la atención sobre el anuncio venta de minerales y el de pérdida de corale, que insertamos en la cuarta página.

De «El Popular» tomamos las siguientes

Vertical text on the far left edge of the page, likely a page number or reference.

es el rendimiento de la cacha obtenida en Medinaceli... Los fabricantes de harinas del país se hallan retraídos en las compras... La situación del mercado de Malaga no es la misma que la de otros años...

15 96 a 16 84 pesetas hectolitro... JAEN 10 de Setiembre.—Trigo a 21 28 pesetas hectolitro... ALAJOS (Valladolid) 8 de Setiembre.—Trigo de 33 a 34 rs. fanega...

alverjones a 64; alpiste de 140 a 180; maíz a 52... ACEITE DE OLIVA... MADRID 10 de Setiembre.—Carne de vaca de 0 59 a 1... MALAGA 9 de Setiembre.—Harinas: De Castilla primera de 19 a 19 1/2 rs...

a 19 barril indico; id. molinar cáscara de 9 1/2 a 10 sacos 50 kilos... AVILA 7 de Setiembre.—Trigo de 30 a 31 rs. fanega... BOLSAS DE HARINA DE MALAGA...

Almendra de 70 a 80 rs. arroba castellana... VALLE ALON (Valladolid) 7 de Setiembre.—Trigo a 35 rs. fanega... VALLE ALON (Valladolid) 10 de Setiembre.—En el día de ayer entraron en los almacenes...

BOLSA DE MADRID. COTIZACION OFICIAL DEL DIA 10. Table with columns: Fondos públicos, Ultimo precio, Mov. A, B. Rows include: 3 010 Interior, Pequeños, Fin de mes vol., 3 por 100 exterior, Material Tesoro, D. del Personal, Sisas del ayunt., Obligac. munic., Idem Erianger, Billetes hipotec., Idem de Castilla, Bonos del Tesoro, Idem pequeños, Reg. Caja de Dep., Abril de 1900, Agosto de 2000, Julio de 2000, Obras públicas, Madrid, Ferro-Carriles, Idem nuevas, Idem de 2000, Alar a Salamanca, Banco de España, Cambios, Londres a 90 d. v., Paris a 8 d. v., Burdeos, Idem, Poca anima ion, Subvenc. 1.º de Julio de 1874, Acciones del Banco a 100, Billetes hipotecarios, Carpetas, El amortizado ha tenido un pequeño movimiento...

